



Sheinbaum se lanza contra Machado, "busca una intervención extranjera" en Venezuela, afirma

Por Redacción / *El Independiente*

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se lanzó este martes contra la líder opositora venezolana y Premio Nobel de la Paz 2025, María Corina Machado, al señalar que busca una intervención militar en Venezuela.

Al ser cuestionada sobre la distinción en los mensajes en contra de Machado y a favor de la mandataria de Honduras, Xiomara Castro, Sheinbaum Pardo dijo que una de ellas llama a la intervención. "Una de ellas llama la intervención", dijo Sheinbaum en relación a la líder de la oposición venezolana.

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, la mandataria reiteró que su gobierno está en contra de cualquier forma de intervención extranjera y de los llamados a la injerencia en asuntos internos de otros países.

Subrayó que la política exterior mexicana se rige por la Constitución y por el principio histórico de la autodeterminación de los pueblos.

"Nosotros, por convicción y por Constitución, estamos en contra del intervencionismo y de la injerencia; estamos a favor de la autodeterminación de los pueblos y de que sea el pueblo quien decida", sostuvo.

Añadió que, si bien "siempre se puede solicitar apoyo internacional para una solución pacífica de conflictos", México "nunca va a estar de acuerdo con la intervención extranjera".

Sheinbaum recordó que este principio está sustentado en el artículo 39 constitucional. "La soberanía dimana esencialmente del pueblo. Es la esencia de la democracia y viene desde la Constitución de Apatzingán y los Sentimientos de la Nación", afirmó.

ATENTA A LA SITUACIÓN EN HONDURAS

Al referirse a la situación regional, señaló que su gobierno da seguimiento, a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, a las denuncias planteadas por la presidenta de Honduras, Xiomara Castro.

"Estamos atentos a estas denuncias y en comunicación permanente por la vía diplomática", dijo.

REFLEXIONA SOBRE LO OCURRIDO EN CHILE

Sobre el reciente proceso electoral en Chile, la mandataria reconoció que se trató de una elección democrática.

"Podemos estar o no de acuerdo con quien llega al gobierno, pero fue una elección que todos los chilenos reconocen como democrática", indicó. No obstante, expresó preocupación por la reivindicación del régimen de Augusto Pinochet.

"No se puede reivindicar, desde mi perspectiva, a regímenes autoritarios que se caracterizaron por el asesinato, el exterminio y la desaparición de quienes pensaban distinto", subió.

Sheinbaum hizo un llamado a la reflexión histórica, especialmente entre las nuevas generaciones. "Es importante recordar lo que ocurrió en Chile, Argentina, Uruguay, Brasil y otros países, donde hubo golpes de Estado contra gobiernos electos democráticamente, con un intervencionismo que hoy está documentado", afirmó. Finalmente, defendió que en México existe plena democracia. "Aquí no hay persecución a medios de comunicación, no hay censura; se debate y se puede organizar quien quiera. Eso es democracia", concluyó.

REFORMA ELECTORAL, LUEGO DE CONSULTA CIUDADANA

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la reforma electoral que impulsa su gobierno aún no está definida y se presentará hasta después de analizar las propuestas ciudadanas recabadas en foros realizados en todo el país, a fin de construir un planteamiento que reduzca la burocracia y evite la duplicidad de funciones en las instituciones electorales.

"Vamos a esperar a la propuesta, no hay una propuesta definida todavía, eso es importante que se conozca", subrayó la mandataria al referirse al proceso que sigue el Ejecutivo federal antes de enviar una iniciativa al Congreso.

ENCUENTROS PÚBLICOS

En la conferencia matutina, explicó que, como primera etapa, se optó por consultar a la población mediante encuentros públicos encabezados por integrantes de una comisión, quienes recogieron diversas opiniones y planteamientos.

Sheinbaum detalló que las propuestas serán analizadas a finales de este año y a inicios del próximo, con la intención de integrar un proyecto que refleje las distintas visiones expresadas.

"Vamos a analizarlas ahora este fin de año e inicio del próximo año para poder presentar

una propuesta que tome en cuenta las distintas opiniones", indicó.

Desde su perspectiva, uno de los ejes centrales del debate es la estructura actual del sistema electoral y el costo que representa para el erario.

La presidenta consideró que existe una duplicación de funciones entre el Instituto Nacional Electoral (INE) y los organismos públicos locales electorales, anteriormente conocidos como institutos electorales estatales.

"Pienso que se duplica en mucho las funciones... no se requiere tanta burocracia para poder realizar las elecciones, al final es recurso público", afirmó.

Recordó que, a partir de la última reforma electoral, el INE concentra atribuciones clave, entre ellas la organización de los procesos electorales y la supervisión del uso de recursos públicos y privados destinados a campañas políticas.

"Eso ya lo tiene el INE, ya no lo tienen los organismos estatales", señaló, al tiempo que reconoció que las instancias locales aún apoyan en algunos temas operativos.

LAS PROPUESTAS DE LOS FOROS

Sheinbaum enfatizó que cualquier cambio se definirá únicamente después de revisar a fondo las propuestas surgidas de los foros y de evaluar con cuidado las atribuciones tanto del INE como de los organismos electorales locales.

A partir de ese análisis, dijo, el gobierno federal presentará una iniciativa general que busque hacer más eficiente el sistema electoral sin dejar de garantizar la organización y vigilancia de los comicios.

Con información de AMEXI.